

3 DE MAYO 1984  
ECONOMIA

# Viola califica de "secuestro" la detención de 2 oficiales en Chile

(AP, UPI y EFE)

**BUENOS AIRES, 2 de mayo.**—El gobierno argentino calificó la detención de 2 militares en Chile como un virtual secuestro al no tenerse noticias de ellos por varios días y por la forma en que fueron aprehendidos.

Un vocero oficial de la cancillería dio anoche algunas explicaciones de cómo se produjo la detención de los militares, el mayor Pablo Raúl Barileu y el teniente primero Oscar Santos, un episodio que originó el más serio incidente entre ambos países.

Al mismo tiempo, ese vocero dijo que el cierre de la frontera que se dispuso el miércoles proseguirá hasta que el gobierno pueda "estudiar algunas disposiciones", que no fueron especificadas.

En cuanto a la detención de los 2 oficiales junto a sus esposas, el vocero dijo, según consigna **Noticias Argentinas** que "revistió características inusuales. Fueron detenidos en la calle, a pleno sol, a las 4 de la tarde del 25 de abril por número personal civil que no se

identificó. No se supo en el momento del episodio si el personal que intervenía era autoridad policial o autoridad militar. El procedimiento fue realizado por un grupo que utilizó varios vehículos y rodeó el hecho de características espectaculares con despliegue de metrallas y otras armas".

El informante dijo que durante 4 días no se dio ninguna información sobre el episodio sosteniendo que un "hecho de estas características no registra antecedentes en las relaciones entre los 2 países".

Tras destacar que ambos oficiales en actividad se encontraban "públicamente en el otro país" y del cual se proponían regresar el mismo día a suelo argentino, el vocero afirmó que "carece de toda verosimilitud la imputación de que estuvieran realizando cualquier tipo de actos contrarios a la seguridad chilena, a pocas horas de haberse producido su ingreso legal".

"Debe concluirse en consecuencia, que dado lo habitual de estos viajes en zonas de frontera, el operativo de la detención estaba preparado", agregó.

Entre tanto, la agencia **Noticias Argentinas** dijo que "circulan versiones indicando la posibilidad de que hubiera sido recibida una propuesta de canje del mayor Pablo Barileu y el teniente primero Oscar Santos por 2 militares chilenos actualmente sometidos a juicio en territorio argentino, bajo la acusación de espionaje".

La versión del canje no fue confirmada en fuentes castrenses consultadas, pero éstas admitieron que un intercambio de prisioneros era "una posibilidad".

Argentina tiene detenidas a varias personas acusadas de espiar para Chile. En la ciudad de Río Gallegos, a 2 mil 800 kilómetros al sur de esta capital, hay detenidos 2 oficiales del Ejército chileno y 4 cartógrafos del Instituto Geográfico Militar de Chile.

Por su parte, las autoridades chilenas tienen en estudio la respuesta que se dará a la nota de protesta formulada por el gobierno de Argentina por el arresto de 2 oficiales, de su Ejército, en la ciudad de Los Andes, acusados de presunto espionaje.

EXCELSOR

## Pinochet, Asombrado Porque Cerró Argentina la Frontera con Chile

**SANTIAGO DE CHILE, 2 de mayo.** (AP)—Voceros oficiales del gobierno chileno dijeron hoy que el Presidente Augusto Pinochet recibió "con profundo malestar y sorpresa" la decisión del gobierno argentino de cerrar sus fronteras con Chile.

"Profundo malestar y sorpresa causaron las precipitadas y exageradas reacciones de ciertos mandos de la República Argentina, que dispusieron el cierre de las fronteras y la movilización de las tropas con motivo de la detención de dos oficiales de su ejército, sorprendidos en actos de espionaje", dice

hoy el diario del gobierno **La Nación**.

El canciller chileno René Rojas, que anteriormente señaló que la decisión argentina violaba el acuerdo de distensión suscrito entre ambos países en enero de 1979, continuaba hoy el análisis de una carta de protesta argentina por la detención de los militares.

Rojas tuvo el viernes lo que calificó como "reunión de carácter general" en el Ministerio de Defensa con los altos mandos del ejército, incluso el vicecomandante en jefe del ejército, teniente general Washington Carrasco.